

Editorial

IMAGES de FRANCHE-COMTÉ entre dans sa sixième année. C'est le moment pour notre revue de consolider sa place, de maintenir son rang sur le créneau d'informations régionales "scientifiques" et culturelles qu'elle a revendiqué. Les très nombreuses réactions de nos lecteurs à la "coquille" glissée dans l'article principal du dernier numéro (cf. erratum ci-dessous) ont montré leur grande attention, leur sens critique et l'aire de diffusion de notre revue. Nous les remercions pour leur vigilance et nous nous félicitons de faire connaître un peu mieux la Franche-Comté bien au delà de ses frontières administratives...

Ce treizième numéro propose un panorama grand ouvert :

- sur l'espace comtois vu de satellite avec deux images l'une de 1975, l'autre de 1988 sur lesquelles on peut déceler, entre autres modifications celles de la mise en valeur agricole des sols, l'enrésinement conquérant et l'extension des villes absorbant les villages de banlieue et se répandant en zone rurale ; tous phénomènes dynamiques qui créent le(s) paysage(s) ;
- sur l'évolution récente du climat. Lors de chaque épisode climatique exceptionnel par sa soudaneté, son intensité ou ses conséquences catastrophiques se pose la même question : le climat se dégrade-t-il ? L'examen des chroniques centenaires est rassurant...
- sur une industrie porte-drapeau de la Franche-Comté. Le monde du jouet n'est pas seulement un espace de l'enfance ou des enfants, en Franche-Comté c'est d'abord une activité économique traditionnelle certes, mais pleine de dynamisme et résolument innovatrice. A découvrir à la Maison du Jouet, par exemple...
- et sur deux espaces très touristiques à découvrir d'un autre regard, la haute vallée de la Loue et la vallée du Drugeon. Brève histoire économique et sociale du pays de Courbet pour préparer une excursion ou introduire un projet d'aménagement. Histoire contemporaine d'une opération de correction hydraulique qui, trente ans plus tard, est repensée dans un contexte de maintien de la richesse écologique et de restauration de la qualité de vie.

Enfin un court article "de société" évoque la recherche d'un nouvel espace de vie pour les réfugiés du Cambodge, amarrés par hasard à Besançon, qui, peu à peu, s'intègrent à la vie locale ; dans les conditions économiques et sociales de demain, leurs descendants garderont-ils une double identité ?

La rédaction

ERRATUM du n°12

Dans l'article : *Les liens commerciaux avec la Suisse* (page 5), au lieu de : « En 1994, les PME dont le siège social est implanté en Franche-Comté fournissent plus du tiers des produits exportés vers la Suisse (38 % soit 11,8 milliards sur 30,9 milliards de francs) et en importent 56 % (8,4 sur 14,9 milliards de francs) » ; il convient de lire : « En 1994, les PME dont le siège social est implanté en Franche-Comté réalisent 47 % du total des exportations franc-comtoises (soit 11,9 milliards sur 25,2 milliards de francs) et 55 % du total des importations (soit 8,4 milliards sur 15,2 milliards de francs). On peut ajouter que les PME assurent respectivement 75 % des exportations et 72 % des importations de la Franche-Comté avec la Suisse (soit 1,9 milliard sur 2,6 milliards de francs à l'exportation et 1,2 milliard sur 1,6 milliard de francs à l'importation) ».

Ces précisions ne font que renforcer le rôle prépondérant joué par les PME dans les échanges commerciaux avec la Suisse.